

04 JUL 1988

JAIME GUZMAN:

## Fresno Hizo Advertencia "Necesaria y Valiente"

- Dirigente político dijo que pronunciamiento del Cardenal Arzobispo de Santiago es oportuno.

El presidente de la "UDI por el Sí", Jaime Guzmán destacó como una "advertencia necesaria y valiente", las declaraciones formuladas por el Cardenal Arzobispo de Santiago, monseñor Juan Francisco Fresno, respecto de las afirmaciones de algunos obispos sobre el momento político del país.

Al respecto, manifestó que "la declaración del Cardenal Fresno me parece una advertencia necesaria y valiente. La creo necesaria, porque diversos pronunciamientos de obispos y sacerdotes en favor del «No» en el próximo plebiscito, exceden manifiestamente la función de la Iglesia y de su jerarquía en cuanto a iluminar la convivencia social desde la perspectiva de los valores morales cristianos".

Añadió Guzmán que "aquí estamos presenciando el abanderamiento de ciertos sectores eclesíasticos con una opción política determinada como es el «No». Por eso estimo oportuno que el Cardenal Fresno haya reivindicado la plena libertad de los católicos para decidirse en conciencia por el «Sí» o por el «No» sin que ninguna opinión eclesíástica —que sólo expresa el parecer político de quien la emite— pueda entenderse moralmente imperativa para algún católico".

Finalmente, el presidente de la UDI, dijo que, "por otro lado, pienso que el pronunciamiento del Cardenal Fresno es valiente, ya que más allá de lo anterior, él puntualiza la inconveniencia de que haya obispos que formulen apreciaciones de público abanderamiento frente al plebiscito, que tienden a exacerbar las tensiones propias de una definición popular como la que se avecina".

### AJUSTADAS A LA DOCTRINA

A su vez, el ex senador y actual dirigente de Renovación Nacional, Juan de Dios Carmona, señaló que "yo creo

que lo que ha manifestado el Cardenal Fresno es la doctrina clara de la Iglesia en ese sentido y es la que precisamente un grupo de ex demócratas cristianos señalamos en una carata abierta que entregamos ayer (sábado), en el sentido que es la misma que expresó el Cardenal Pacelli y luego el Papa Pío XII, en el sentido de que los cristianos tienen libertad para votar en conciencia y para pertenecer a partidos políticos, siempre con ello no hieran o no favorezcan a principios contrarios a los cristianos".